
香港文匯報訊（記者 文森）美軍海豹突擊隊
在巴基斯坦殺死阿蓋達首領拉登後，負責運載
拉登屍體到阿拉伯海進行海葬的美軍核動力航
空母艦卡爾文森號正申請訪港。國家外交部表
示，卡爾文森號的訪港申請仍處於履行手續過
程；美國駐港總領事館亦暫時未有相關公布。
對於有意見關注卡爾文森號訪港，可能令香港
的恐襲威脅增加，保安局局長李少光(見圖)指
出，本港恐襲威脅維持中度，強調警方有周詳

計劃打擊恐怖分子。
有消息指，負責海葬拉登的核動力航空母艦

卡爾文森號將於下周日訪港。李少光昨稱，明
白市民關注卡爾文森號如果訪港，或會令香港
遭受恐怖襲擊。
他強調，香港警方高度重視恐襲威脅，每時

每刻都會評估恐襲風險，目前香港仍然比較安
全，評估本港恐襲威脅維持中度，呼籲市民放
心。

卡爾文森號申來訪 待外交部批准
他又表示，任何軍艦抵港都須經國家外交部

批准，特區政府至今仍未收到通知，一旦卡爾
文森號及其船員抵港，特區政府會確保香港內
部安全。他強調，恐怖分子會選擇一些預防恐
襲不夠周詳的地方下手，香港警察專業及有效
率，有周詳計劃打擊恐怖分子，令他們不能在
香港立足。

國家外交部發言人姜瑜昨未有直接回應是否
已批准卡爾文森號訪港。她表示，目前卡爾文
森號的訪港申請仍在履行手續的過程中，會再
跟進了解最新情況。對於審批時會否考慮母艦
訪港對香港構成的安全風險，她表示，相信特
區政府會妥善把握及處理有關問題。
美國航空母艦卡爾文森號戰鬥群約有7,000

名官兵，目前艦艇正訪問菲律賓，並進行補給
和維修。菲律賓總統阿奎諾3世日前曾登上艦
艇參觀，即被當地政界及民間團體猛烈抨擊，
擔心會招致恐怖分子報復。至於早前抵港載有
逾600名官兵的美國核潛艇漢普頓號，及補給
艦弗蘭克凱布爾號，預計在香港逗留至本周
四。
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50幅地劃入郊園 發叔倡「地易地」

「香港周」擬在台舉辦 兩地增文化合作

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖)

由以民主黨為骨幹的「普選聯」
再次向特區政府提出建議，要
求特區政府分兩階段落實「一
次性立法」、以「一次性立法」
制定普選路線圖。當局則重
申，根據人大常委會在07年關
於普選時間表的決定，有關落
實2017年普選行政長官的安排，
應由2012年選出的行政長官處
理；而落實2020年普選立法會的
安排，則應由2017年經普選產生的行政長官處理。
特區政務司司長唐英年(見圖)、政制及內地事務局局長

林瑞麟，昨日下午在官邸與「普選聯」代表進行午餐聚
會。「普選聯」成員於會後透露，他們提出了多項建議，
除要求落實「一次性立法」及制定普選路線圖，並盡快取
消區議會委任制。與會的公民黨議員湯家驊形容，是次會
面氣氛融洽，大家開心見誠，又揚言今後會繼續全力發揮
「說客」精神，爭取政府支持，「今次是普選聯首次與政
府官員會晤，稍後會繼續約見政府官員」。
林瑞麟在回應時表示，當局會在今年中提出關於取消區

議會委任議席的建議，特區政府至今沒有意識到中央政府
對相關決定的政策立場有變，故不應在「五部曲」外加添
任何會議元素。

普選聯晤唐英年
再提「一次性立法」

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 財政預算案爭議、樓市高燒
不退等一連串富爭議性的社會議題接連發酵，令問責官員
民望備受壓力。香港大學民意研究計劃最新民調結果顯
示，財政司司長曾俊華支持度評分再下跌0.6分至45.4分，
跌至他上任財政司司長以來的歷史新低。目前，曾俊華民
望淨值為負12個百分比，對比發表預算案前的正34個百分
比，3個月內共跌了46個百分比。
調查機構於5月3至10日以電話訪問1,038名香港巿民，結

果發現，特首曾蔭權的民望數字與兩星期前變化不大，得
分僅微跌0.4分至50分，支持度則微升1個百分點至30%，
支持率淨值為負28個百分比，而深入分析顯示，18至49歲
人士給特首曾蔭權的評分明顯較低，他們亦較反對他出任
特首。
在3名司長方面，曾俊華民望變化明顯，政務司司長唐

英年及律政司司長黃仁龍則變化不大，後兩人的民望淨值
分別為正10和正61個百分比。黃仁龍仍然是民望最高的司
長，有59.8分。
扣除已請辭的商務及經濟發展局局長劉吳惠蘭，在11名

在職局長中，有8人的支持率較1個月前上升，2人下跌，1
人不變。其中，保安局局長李少光和環境局局長邱騰華的
支持率變化均超過抽樣誤差，分別上升8和5個百分比。而
在眾局長之中，只有教育局局長孫明揚及民政事務局局長
曾德成的民望出現負值，分別為負21和負9個百分比。

黃仁龍「理想」 林鄭「成功」
根據民研計劃的標準，黃仁龍和李少光屬於「表現理

想」，林鄭月娥屬於「表現成功」，張建宗、周一嶽、鄭汝
樺、邱騰華、陳家強、唐英年、林瑞麟、曾德成、曾俊華
和孫明揚屬於「表現一般」，俞宗怡屬於「表現不彰」，曾
蔭權屬於「表現失敗」，沒有官員「表現拙劣」。

樓市高燒未退
財爺民望再下調

丁屋僭建問題惹不滿 鄉會倡另起爐灶維權

鄉局設行動組「保鄉衛族」

李少光：港恐襲威脅維持中度

立會區會村代選舉
擬引越級上訴機制
香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 立法會《2011年選舉

法例(雜項修訂)條例草案》委員會首度舉行會議，政
制及內地事務局常任秘書長羅智光表示，條例草案
建議，在立法會、區議會及村代表選舉引入越級上
訴機制，提出選舉呈請的一方如不滿原訟庭的裁
決，可於判決作出當日後的7個工作日天向原訟庭
提出上訴許可申請，若取得許可，可直接向特區終
審法院提出上訴，當局已就此諮詢司法機關及鄉議
局等，兩者均不反對落實新建議。
立法會於今年3月初通過了《2010年行政長官選舉

(修訂)條例草案》及《2010年立法會(修訂)條例草
案》，以落實政改方案，並將進一步修訂多條法
例，就選出行政長官、村代表、立法會與區議會相
關安排作出更改，主要包括選舉呈請上訴機制、候
選人免付郵資郵寄宣傳信件安排、行政長官及區議
會選舉開資限額，及區議會選舉財政資助計劃等。

7日內須提呈請安排
羅智光昨日在有關的條例草案委員會首次委員會

上介紹了新的上訴機制，指當局要求在7日內提出
呈請安排，是希望盡早解決不明朗情況，又透露自
97年以來，立法會選舉呈請個案約1至2宗、區議會
選舉有8宗，村代表選舉則有6宗。
委員會將於下月4日舉行公眾諮詢會，聽取社會

各界對條例草案的意見。

香港文匯報訊（記者 鄭治祖) 申訴專員報告和議員僭建風波再次

引發社會對丁屋僭建問題的關注，更觸動了一眾新界鄉紳的神經

線，令鄉議局與發展局的「理順小組」工作停頓。鄉議局在討論處

理丁屋僭建的問題時，發言的議員個個火氣十足，有鄉委會主席聲

言，有關問題到了「毀鄉滅族」的程度，要求成立「保鄉衛族行動

小組」，用更激烈的行動保衛新界人的權益。鄉議局主席劉皇發亦

贊成有關建議，指在理順小組外，同時成立「保鄉衛族」行動小

組，以備不時之需，又會加倍努力與政府一起，去尋

求一個較妥善的解決方案。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 香港與台灣在文化範疇
方面繼續有良性互動。「港台文化合作委員會」召集
人毛俊輝透露，「港台文化合作委員會」正在構思到
台灣舉辦「香港周」，向台灣群眾全面和有系統地展
示香港的藝術精品和演出、介紹香港的文化特色，及
創意產業的最新發展。「港台經濟文化合作協進會」
主席李業廣補充，希望未來有機會到台灣舉辦一些大
型展演活動，讓台灣更認識香港在文化創意產業方面
融會中西、結合傳統與現代、流行與高雅的多樣化和
多元化。
「港台文化合作委員會」及「台港文化合作委員會」

於前日(16日)舉行會議，雙方共同擬訂了行動綱領，
計劃往後進行定期互訪、輪流舉辦文化合作論壇、促
進有關雙方文化創意的主題式交流項目、推動青年交
流，及加強宣傳推廣，提升兩地對彼此文化創意產業
發展的了解，尋求產業間的具體合作方向和內容。

舉行文化合作論壇推動創意產業
雙方昨日並共同舉行了以「建立文化合作平台，打

造華人創意品牌」為主題的「港台文化合作論壇」，
推動香港和台灣兩地文化藝術界及創意產業合作，攜
手建立和推廣兩地華人創意品牌。
毛俊輝在論壇後總結指，希望透過雙方文化合作委

員會的平台，兩地在文化創意方面可以邁向較有系統
的合作：「港台均因應本身的發展情況，各自有不同
培育藝術及創意人才的計劃，希望往後可以與台灣就
這方面多交換心得和資訊，共同培育未來具區域及國
際視野的棟樑。」

李業廣盼深化合作互相學習
李業廣則相信，雙方在文化方面仍有很大的合作空

間、潛在很大的發展力量，期望雙方可以在這好開始
的基礎上深化合作，取長補短，互相學習，共同創造
華人文化的新一頁。
為持續加溫台港文化交流的熱度，策進會文化合作

委員會正式邀請港方協進會文化委員會組團來台參加
10月間在台北舉辦之2011世界設計大會，協進會亦邀
請策進會組團參加今年11月底在香港舉辦的設計營商

周活動，雙方並將就智慧財產權進行交流與合作，期
望藉由源源不斷的交流活動，為台港文創產業的發展
營造更寬廣的空間。
首屆港台文化論壇是由「策」、「協」兩會文化合

作委員會兩位召集人共同主持。策進會董事長林振國
及協進會主席李業廣分別致辭，台灣「文建會」副主
委李仁芳、「陸委會港澳處處長」朱曦及「香港事務
局局長」楊家駿均有參加。

香港文匯報訊 (記者 鄭治祖) 特區政府計劃將逾50幅
毗鄰郊野公園的土地，製作法定規劃圖則，或納入郊
野土地範圍。不過，鄉議局強烈反對此建議，認為此
舉將他們的土地劃入郊野公園，令他們的土地發展被
凍結，甚至大幅貶值，此舉是「剝削新界人」，「將
新界人當 傻仔」。鄉議局主席劉皇發建議，當局應
採取「以地易地」的方式，既可以保護鄉郊，也可令
鄉民的土地權益得到保障。
大浪西灣及海下灣早前發生私人發展破壞當地環境

風波，令政府計劃將逾50幅毗鄰郊野公園的土地，涉
及面積超過2,000公頃，陸續透過法定程序納入管制。
劉皇發批評，有關土地中，大部分是私人土地，位於
村落和村落周圍，計劃實施後，新界原居民和土地業
權人處理和使用土地的權益將會受到嚴重影響。

發展局和規劃署官員昨日就此到鄉議局諮詢，即遇
上強烈反對，多名鄉議局議員於會上狠批。大埔鄉事

委員會主席文春輝形容，特區政府的計劃只是滿足一
些「有特殊嗜好者」的需要，即「那些得閒先去人
土地業權內睇青蛙、蜻蜓 人」，但卻嚴重侵害了新
界人的權益。十八鄉鄉事委員會主席梁福元亦批評，
規劃署此次「又來瞞天過海凍結新界人的土地」，對
新界人極不公平。

規劃署回應非凍結土地發展
規劃署副署長黃婉霜在回應時強調，有關規劃並非

是凍結土地發展，只是土地業權人發展時需要向城規
會申請，「若得到政府各部門支持，城規會是會批准
有關發展的」。不過，鄉議局副主席張學明批評，署

方回應是「口同鼻拗」，大家都見到有關規劃只會損
害有關土地的價值，新界人一定不會支持，並建議政
府應對有關範圍內的鄉村特定土地作出豁免安排。
劉皇發則建議，政府應考慮港英政府時代曾用的以

地易地方式，處理這個問題，既行之有效，亦有例可
循。不過，黃婉霜則稱，有關建議需要政策局決定。
另外，被形容為「有特殊嗜好者」的公民黨立法會

議員陳淑莊，昨日舉行記者會，指城規會短期內將陸
續審議西貢土瓜坪興建約45間丁屋的申請，並質疑該
處原居民僅14名，為何需要興建45間丁屋，故不排除
相關申請已變成財團發展項目，又聲言擔心有關發展
會破壞自然景觀及環境，故該黨提出反對，並呼籲城
規會「扮演好把關責任」，在審批時要相當審慎，確
保土瓜坪的自然環境得到合理的保護。

劉皇發昨日在鄉議局會議上表示，
鄉議局前日與27鄉舉行緊急會議，決定
由鄉議局理順小組全權負責與發展局
討論和決定有關理順僭建的問題，同
時亦對理順小組進行重組，由他本人
擔任召集人，並對鄉議局委員開放報
名參與，目前報名包括沙田鄉事委員
會主席莫錦貴、上水鄉委會主席侯志
強等。

不能一刀切 發叔籲提豁免
他強調，丁屋僭建問題是歷史遺留下

來的問題，有其獨特的歷史和社會背
景，不能一蹴而就，一刀切去解決，希
望政府對一些如簷篷等不會危及安全，
又對環境有改善的僭建物提供豁免。
丁屋僭建問題在27鄉已產生巨大迴

響，以元朗區為首的多位鄉事委員會主
席會上齊炮轟特區政府目前處理丁屋僭
建的手法。屏山鄉事委員會主席曾樹和
憤言，商討已經無用，「文有文鬥，武
有武鬥，一定要搞到佢成為一個革命，
革命成功，一定要流血」。

新田鄉會主席：菜園村9成僭建
新田鄉事委員會主席文志雙矛頭更直

指菜園村，指菜園村有9成都是違法僭
建的，根據法例3個月通知，「一毫子
不用賠」。反對派不但袒護他們，還幫

他們爭取到一大筆賠償，現在是「踩到
上頭」，是歧視原居民，村民、鄉民一
定會上街抗議。

十八鄉鄉事委員會主席梁福元則建議
成立「保鄉衛族」行動小組，用更激烈
地行動保衛新界人的權益，包括上街抗
爭等，獲得一眾議員的鼓掌支持。劉皇
發認為，應同時成立專業小組和保鄉衛
族行動小組，專業小組為理順小組提供
法律等專業意見，至於「保鄉衛族」行
動小組則是以備不時之需，「有成果不
理想時，大家都可以即時組織到人手抗
爭」。
目前有部分村民在理順小組未有商討

結果前已收到傳票，要求清拆僭建物，
錦田鄉事委員會主席鄧賀年形容，「兩
國未交鋒，就先射 導彈過來，即係唔
使傾啦」。沙田鄉事委員會主席莫錦貴
認為，政府從來沒有為鄉村提供任何康
樂設施，卻因為這些實用性的僭建設施
被票控，要求政府應暫緩有關法律行
動，等待理順小組的處理決定。
此外，八鄉鄉事委員會主席曾憲強則

提出陰謀論，質疑特區政府在鄉議局即
將換屆的時間，對丁屋僭建做這麼大的
動作，是有動機想要令主席劉皇發、副
主席張學明及林偉強落台，並質疑此舉
只會挑起新界人再次用激烈行動與政府
對抗。

■劉皇發(左二)聆聽火氣十足的發言。 香港文匯報記者彭子文 攝

■鄉議局開會討論處理丁屋僭建的問題。 香港文匯報記者彭子文 攝

■梁福元建議成立「保鄉衛族」行
動小組。香港文匯報記者彭子文 攝

■曾樹和認為丁屋僭建問題「一定要
搞革命」。 香港文匯報記者彭子文 攝

■毛俊輝(左一)在「港台文化合作論壇」專題討論環
節中，跟參與論壇的學者作交流。


